



志茂田中だより

<https://www.ota-school.ed.jp/shimoda-js/>

令和4年 10月5日発行6号
大田区立志茂田中学校
大田区西六郷 1-4-10
電話 03-3732-9318
校長 青海 正

「協働する力」

副校長 鶴澤 由季子

今月から下半期がスタートしています。空気が澄んで秋晴れの日が多く過ごしやすい反面、朝晩の冷え込みが厳しくなる時期でもあります。この時期は二十四節気の「寒露(かんろ)」と呼ばれ、夜が長くなり、草花に冷たい露がつく頃とされています。学校でも生徒の体調の変化に留意しておりますが、ご家庭でも見守りをお願いいたします。

このように日本は四季の変化に富んだ自然豊かな国ですが、平均気温は地球温暖化の影響もあり、年々上昇を続けています。この影響は様々なところに見られ、先日の様に台風や大雨等による冠水・洪水も深刻化し、様々な痛ましい被害も発生しています。

大田区立小・中学校は水害時等避難場所として指定されていますので、生徒達が地域の住民として気候変動のことや災害に強い街の在り方を探求できる学習の機会の設定も重要です。現在、小学校では一人一人の災害への適切な対応力向上を図るため、5年の天気や川、6年の土地の学習で「自然災害」について以前よりも多角的に学びます。このような小学校の理科での自然現象の仕組みや社会科での自然災害の歴史の学びは、中学校の社会科や家庭科での自然災害等に関する学習、理科での「天気とその変化」等の学習につながり、気象要素と天気の変化の関係や気象現象が起こる仕組みと規則性の認識を深めることにつながります。一人一人の学びが共助や公助につながり、様々な課題に協働的に取り組もうとする力となります。

さて、今月末には、合唱祭が控えています。それぞれの学年・学級で計画を立てて練習に励み、日頃の練習の成果を発揮できるよう、教職員一同、全力で指導していきます。生徒達には、この機会に、日頃の教科等での学びを生かし、自主的実践的に行事に取り組み、互いの良さを認め合い、集団や自己の生活上の課題を解決するための力を身に付けてもらいたいと思っています。

学校行事や生徒会活動等で育まれる資質・能力は、これからの予測困難な社会を生き抜く上で、重要性を増しています。

今後も、教員間の情報共有を密にし、各活動や行事で育成すべき子供たちの資質・能力について教科等横断的に捉えながら、様々な授業研究・研修等を通じて指導力向上に日々努めてまいります。

今後とも、保護者・地域の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。



平成25年 台風第26号による
伊豆大島の土砂災害



出典：「平成30年7月豪雨
～中国地方整備局災害対応の記録」より

SDGs …Sustainable Development Goals… 「持続可能な開発目標」

2015年に国連で採択された「2030年までの達成を目指す17の目標」

1 貧困 2 飢餓 3 保健 4 教育 5 ジェンダー 6 水・衛生 7 エネルギー 8 成長・雇用 9 イノベーション
10 不平等 11 都市 12 生産・消費 13 気候変動 14 海洋資源 15 陸上資源 16 平和 17 実施手段

9月の主な学年行事や学校行事の成果を掲載します。

3年生は、9月24日(土)から9月26日(月)の2泊3日で関西修学旅行を実施しました。台風の影響により、一部変更しましたが、充実した盛り多い学年行事となりました。今回は、1組より修学旅行の様子を紹介します。

1組修学旅行報告 教諭 吉澤 陽子

1組の修学旅行について報告します。私たちは1学期から京都や奈良についてたくさん学習しました。旅行直前になると、実際にはどのようなところなのか期待に胸を膨らませるも、不安が募りました。初日はまさかの台風による新幹線の運休。東京駅で6時間半の足止めとなりました。大人でも堪えがたいものがありました。生徒はなんとか耐え忍びました。楽しみにしていた鹿との対決(餌やり)はできませんでしたが、京都では銀閣寺から始まって、匂い袋作成、伏見稲荷大社、清水寺、東映太秦映画村、最後に金閣寺と有名どころを観光し充実した3日間となりました。



修学旅行先(清水寺にて)



朝の選挙活動の様子

生徒会選挙 主任教諭 早川 朱理

9月22日(木)に生徒会役員選挙が行われました。今年は17名もの立候補者があり、選挙活動中は、正門前に朝早くから投票を呼び掛ける大きな声が響き渡りました。当日の立会演説会は、どの立候補者・応援演説者も緊張しながら「志茂田をよりよくするために」と訴える白熱した時間となりました。演説を聞く生徒、投票時の落ち着いた雰囲気も印象的でした。この選挙を経て、生徒会も2年生にバトンタッチされ引き継がれます。2年生のこれからの活躍が楽しみです。

職場体験 主任教諭 戸井田 修

9月27日(火)～29日(木)の3日間、第2学年の職場体験が行われました。今年度も感染症の状況を鑑み、昨年度の実施形態を継続し、1日目に事業所での体験及びインタビュー活動、2日目に事後学習の発表準備、3日目に職業人講話という形式で実施致しました。1日目の体験活動では、33か所の事業所で、働くことの尊さや大変さなど身をもって体験してきました。2学年職員も各事業所を見回りましたが、いつも以上の真剣な生徒たちの姿に嬉しい気持ちでいっぱいになりました。2日目は、タブレットを活用しての発表用スライド作成。予想以上に出来栄がよく、後日の発表が楽しみです。最終日は、日本航空(JAL)と津軽三味線奏者(阿部金三郎・銀三郎氏)の方の職業人講話及び演奏。軽快なトークや全国チャンピオン経験者による超一流の三味線演奏で会場は大変盛り上がりしました。3日間の職場体験を通し、生徒たちは多くのことを感じ、学んだことでしょう。ぜひ体験を通して学んだことを今後の学校生活や進路選択に活かしてほしいと思います。また、コロナ禍にも関わらず、受け入れてくださった事業所の皆様に、改めて感謝申し上げます。



職場体験での様子



大田区陸上競技大会

大田区陸上競技大会 体育科

9月15日(木)に駒沢陸上競技場にて大田区陸上競技大会が開催されました。コロナ禍ということもあり、3年ぶりの開催となりました。志茂田中からは約40名が出場しました。会場での選手の頑張りはもちろんのこと、志茂田中の生徒が丸となって仲間を応援していてとても素晴らしかったです。皆の応援あって、11名の選手とリレー1チームが入賞することができました。10月15・16日には支部対抗大会に出場する選手が3名います。今後とも応援よろしくお願いたします。

10月・11月の主な行事

10月

5日(水) 5校時 2-3 技術科研究授業
特別支援学級体験

区教研小中連携研究部会

6日(木) 卒業アルバム撮影

7日(金) PM 英語検定(3年公費、
1,2年 私費)

11日(火) 生徒朝会(認証式) 安全指導

12日(水) 評議委員会

13日(木)～14日(金) 1年 移動教室
3年 進路説明会
PTA 給食試食会

18日(火) 4, 5, 6校時 指導訪問

19日(水) 開校記念日 専門委員会
1組職場体験～21日(金)

21日(金) 漢検

24日(月) 5,6校時 生徒総会

26日(水) 職員会議

27日(木) 避難訓練 5,6校時 前日準備

28日(金) 合唱祭りハーサル

29日(土) 合唱祭

31日(月) 振替休業日

11月

1日(火)～11日(金) 3年 進路面談

2日(水) 連合学芸会(英語・ダンス)

4日(金)～11日(金) 連合美術展

7日(月) 連合学芸会(音楽)

9日(水) 区教研小中一貫教育